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7月30日晚，被众多观众亲切地称为“百灵翠鸣”的瞿红，在河南省歌剧院剧
场内举办了“迎八一、抒真情”独唱音乐会。此次音乐会还特意邀请了河南交响
乐团倾情演奏。 本报记者 汪静文 实习生 海姗姗 摄

本报讯（记者 陈凯）北京奥运
会、第十一届全运会连吃败仗，河南
体育也就此跌入低谷期。尽管如
此，河南体育人并没有放弃勇攀高
峰的信念，从全国十一运会结束后，
河南体育人就踏上了重振雄风的征
程。经过河南体育人共同不断努
力，河南体育在 2010年上半年迎来
了久违的“春天”——先头部队和后
备力量的战斗力都有所提高。这是
记者从昨日于省体育局召开的省体
育系统2010年上半年训练工作暨省
十一运会前期工作通报会议上获得
的消息。

省体育局在对全国十一运会总
结后便拉开了新周期的备战工作，
并制定出了2010～2017年河南省竞
技体育发展规划。省体育局副局长
毛宏介绍，经过教练员和运动员不
断努力，今年上半年比赛中，我省有
22 名运动员在 21 个项目中获得了
第一名。对于年底开赛的亚运会，
我省目前有40名在国家队中集训的
队员，这些人中有 18人进入到 7～8

枚金牌的争夺圈中。除了我省运动
员在上半年有不错的表现外，教练
员、科研队伍的水平也都有很大提
高，这些都是先头部队战斗力提升
的表现。

目前正在进行的河南省第十一
届运动会是对我省竞技体育后备力
量的一次检阅，后备力量没有战斗
力，先头部队就很难得到补充。省
体育局副局长王鹏说，为了把本届
省运会特别是青少年组的比赛办成
干净的赛事，省十一运会各个竞委
会加大了对于运动员注册资格以及
兴奋剂的检查力度。“我们必须要严
抓青少年组比赛的‘纯净度’，只有
这样，我省竞技体育未来才有希
望。”王鹏坚定地说。

先头部队勇往直前，后备力量
不断扩充，河南体育在低谷中正慢
慢走向春天。正如省体育局局长韩
时英所言：“我们一定要树立信心，
克服困难，提升我省竞技体育水平，
为推动我省体育事业大发展作出积
极贡献。”

尽管是一身运动酷装亮相，但阿
泰健硕的手臂已经足以显现他的强
壮。昨天下午，当“野兽”罗恩·阿泰斯
特出现在“匹克NBA球星2010中国行
郑州站”媒体见面会现场时，他犹如门
板一样的身材还是让在场的各位老记
们唏嘘不已。别看阿泰是个粗线条，
他微笑着举手给大家打招呼时，还是
显露出了很强的亲和力。正是他的这
一动作，现场的气氛顿时轻松不少，老
记们“连珠炮”式的提问也随即接踵而
至……

想吃这儿的小吃
从新郑机场到阿泰入住的大酒

店，一路之上，阿泰看到的都是郑州最
现代化的建筑。这也让他找到了回家
的感觉。“郑州有这么多的高楼，还有
这么多笔直的公路，我看跟美国差不
多。来到这，我仿佛回到了家。”阿泰
笑着说。

对于阿泰这位远道而来的美国客
人，郑州浓郁的中原文化使得他尤为
好奇。“我在这只有一天的时间，但我
会利用这么短的时间尽可能多地了解
这里的文化，也最想品尝这里的小
吃。”阿泰如是说。

下赛季留3D红宝石头
虽然是媒体见面会，但还是有很

多消息灵通的球迷混进见面会现场。
其中一位小姑娘送上她亲手画的阿泰
运球漫画，让“野兽”高兴得合不上嘴，
随即给了这位小姑娘一个熊抱。漫画

上阿泰是一头莫西干式的黑发。他的
这一发型来源于他在火箭队时与韦弗
打的赌。

当有记者问及阿泰下赛季将以什
么样的发型亮相时，“野兽”来了兴致：

“新赛季我已经想好要来点特别的，我

要把我的发型弄成 3D效果的红宝石
样式，头发也会染成红色。”

最崇拜李小龙
去年奥尼尔来郑州时，曾经拜访

过少林寺。对于是否会拜访少林

寺，阿泰没有正面回答。但据记者了
解，在阿泰昨日下午出席活动期间，他
的儿子已经“代替”他出游了少林寺。

谈到中国功夫，阿泰一脸崇敬之
情：“我很喜欢中国功夫。中国功夫很
神秘也很厉害。”在阿泰心中有着自己
的中国功夫偶像——李小龙。“当我还
是孩子的时候，就爱看李小龙演的电
影，李小龙在美国非常有名，他去世的
时候，很多美国人都非常伤心，我也一
样。现在中国功夫已经是美国电影的
重要组成部分，而我一直都非常崇拜
他。”阿泰如是说。

还要拿总冠军
今年夏天 NBA 发生了很多疯狂

的交易，其中，詹姆斯、波什来到迈阿
密热火队与韦德联手组成“三巨头”。
阿泰对此并不以为然，“新赛季热火队
的实力很强。但他们也不一定就是最
强的。凯尔特人队和小牛队也同样具
备很强的实力。”

谈到下赛季的目标，阿泰信心十
足地说：“我相信湖人队是最强的。下
赛季我们就有一个目标——再拿一个
总冠军。”

与老记们会完招，阿泰昨天下午
又马不停蹄地赶到北京华联门外广
场的球迷见面会现场，与绿城数千球
迷来了一次亲密接触。签名、握手、
合影……太阳光的炙烤下，阿泰忙得
不亦乐乎。除此之外，他还把签有自
己的名字的篮球装备抛洒给球迷见面
会的球迷。这就是阿泰，他把比阳光
还热的热情留在了绿城，他用与球迷
的互动方式，传递出自己对绿城球迷
的喜爱。

本报记者 陈 凯文 李 焱图

本报讯（记者 秦华文 李焱图）
昨日，2007年“快乐男声”亚军苏醒
携新专辑《想念式》来到绿城，在媒
体见面会上，他忍不住大倒苦水：

“《想念式》是用坚持，也是用妥协换
来的作品，它能面世太不容易了。”

记者昨日下午来到见面会现
场，只见百余位年轻歌迷已早早地
在等待偶像的到来。在歌迷们热情
的呼喊声中，一身休闲打扮的苏醒
亮相，他礼貌地与大家打招呼，还现
场演唱了新专辑主打歌《想念式》及

《你最醒目》等歌曲，引得歌迷惊叫
连连。

《想念式》距离苏醒的上一张音
乐作品相隔有近三年的时间，共包
括 10首单曲，苏醒不仅一人包办了
半数以上的词创作，还以一个成熟

音乐人的态度从选曲、编曲
等方向进行了把握。不过提
起新专辑的创作过程，苏醒
却感慨不已：“做成一件事有
时候并不难，但按照自己的
方式做好一件事真的非常不
易。”

苏醒说，他很早就想做
一张属于自己的音乐作品，
在“快男”比赛的光热逐渐褪
去、繁乱的商业活动暂时告
一段落的 2008年年底开始筹
划《想念式》，后来经历了长
时间的商谈，心情一度非常
低落，去年签约新的唱片公
司，与新团队的合作是一个
开心、纠结、遗憾、惊喜的矛
盾过程，最终，“越来越多的
追求完美留下的是越来越多
的不完美，虽然新专辑中有
一半以上的原创作品，但也
不可避免地受到了曲风和主

题的限制，团队合作对于有想法的
人来说有时候会很挣扎。在下一张
专辑中，我希望能相对轻松地坚持
自己的想法。”

“我就是你们说的选秀明星，我
唱的说的要让全球聆听，或许我是
个道具，也许只是个闹剧，但我只想
让旋律继续，有人爱有人喝彩，有人
烦有人不甩，不是我的错，我不过喜
欢这舞台……”新专辑中有首名为

《选秀明星》的原创单曲，苏醒用诙
谐调侃的方式唱出了他对选秀明星
的看法。在见面会现场，苏醒再次
清晰地表达了自己的看法：“我知道
一些选秀歌手很想摘掉‘选秀’的帽
子，我也曾经有过这样的心理，但我
现在可以坦然面对过去，我就是选
秀明星，这个出身并不能抹去。”

苏醒：我就是选秀明星

本报讯（记者 秦华）虽然《唐山
大地震》票房告捷，但冯小刚顾不得
庆功，前几日他便率领团队赶往海
南三亚，为昨日的《非诚勿扰2》开机
仪式做准备。记者从影片出品方华
谊兄弟获悉，续集的明星阵容更为强
大，除了原班人马葛优和舒淇，孙红雷
和姚晨也在《潜伏》后将再一次携手出
演。此外，《非诚勿扰2》的剧本由王
朔创作完成，这是冯小刚和王朔这对
黄金搭档继十年前合作《一声叹息》后
的再度联手。

《非诚勿扰 2》的故事顺延着上
一部的脉络进行：从北海道回来后，
笑笑（舒淇饰）对方先生死心，但对秦
奋还没有产生爱情，于是两人决定试
婚，在一次醉酒后，笑笑承认自己对
秦奋的感情不是爱情，两人日渐疏远
……两人最终能否走到一起，要待影

片上映后才能揭晓。片中的男女二
号由孙红雷和姚晨饰演，二人分别饰
演秦奋的好友和笑笑的闺蜜。

冯小刚在自传《我把青春献给
你》中曾用大量篇幅来回忆自己与
王朔的合作和情谊，他甚至表示，在
自己的名导之路上，王朔一直充当
着“大脑”的角色，发挥着不可估量
的作用。二人曾经合作成立“好梦
公司”，共同执导了《爸爸》等影视
剧，冯小刚的首部贺岁片《甲方乙
方》就改编自王朔的《你不是一个俗
人》，后来二人虽合作了《一声叹息》
等影片，但关系却越来越疏远，此次
因《非诚勿扰2》再度握手，令冯小刚
深为感慨，也不禁让观众对影片的
喜剧效果十分期待。

据悉，《非诚勿扰2》已将档期锁
定了今年的贺岁档。

本报讯（记者 秦华 实习生 宋
琴 通讯员 司志晓）记者从省文物
局获悉，应日本国立奈良文化财研
究所的邀请，许昌灵井细石器的23
张图片近日参加了在日本奈良飞
鸟馆举办的“小石器的宏大故事”
图片展。这是继去年在南非首都
比勒陀利亚成功举办文物图片展
之后，我省第二次以图片形式在国
外展出中原古代文化。

灵井许昌人遗址 2005 年正式
进行考古发掘，因在遗址下层发现
距今约 10万年左右的古人类头骨
化石而轰动一时。同时，遗址上层
出土的大量精美细石器和国内首
次发现的立体雕刻鸟，也引起了国

内外考古学家的高度重视。
这次展览的图片共23幅，内容

是遗址上层出土的细石器和立体
雕刻鸟化石等，是整个灵井许昌人
遗址出土文物中的很小一部分。
灵井细石器属东北亚细石器的重
要分支之一，距今约 1.3 至 1.5 万
年，有意思的是，灵井的细石器同
日本东北地区被称为“荒屋类型”
的细石器非常相似，这种现象在展
览中引起许多参观者的浓厚兴
趣。这次展出也是河南省文物考
古研究所和日本奈良文化财研究
所，合作研究灵井细石器其中一项
内容，此项研究工作将于2012年年
底完成。

《非诚勿扰2》昨开机

本报讯（记者 刘超峰 实习生 牛
铮）昨日，2010年中超联赛进行了两场
比赛，上周三饮恨津门的河南建业赴
渝挑战重庆力帆，最终0∶1落败。在
11轮不败之后，建业遭遇了两连败。

也许是因为当地的闷热天气，也
许因为连续客场作战显得有些体力
不济，面对中超排名倒数第三的重庆
力帆，上半场建业队踢得相当保守，
比赛节奏较为缓慢，场面显得尤为沉
闷。建业尖刀内托的无私奔跑也未
能换来很好的机会，反倒是力帆队在
上半时最后阶段的防守反击使建业
门前险象环生，但双方还是以0∶0的
比分闷平上半场。

下半场开场仅 3分钟，重庆队的
反击收到了成效。队长黄希扬利用
建业后防解围失误起脚劲射，皮球直
窜球门远角，建业门将曾诚鞭长莫
及，重庆率先打破场上僵局。丢球
后，建业队换上了肖智、于乐发起反
扑，但是建业的进攻始终显得乏力。
队长陆峰的缺阵更把建业中场薄弱
的组织能力放到了最大化。锋线上

“贝托”两杆洋枪没有多少机会拿球，
更别提有威胁的射门。反观进球后
的力帆倒是打得相当沉稳老练，抓住
建业的急躁心态创造出不少反击的
机会。若不是曾诚的高扑低挡和运
气欠佳，也许比赛早已失去悬念。

连续两个客场失利之后，河南建
业将于8月8日主场迎战大连实德。

两连败 建业山城蒙羞

拿到半程季军，与其说是全队努
力的结果，不如说是幸运始终伴随着
建业。有门神曾诚这个“护身符”，建
业处于被动之时多次能够上演逆转
好戏，甚至在5名主力受伤的情况下，
还能战胜强大的杭州绿城，运气好得
有点离谱。但好运也有用尽的时候，
上一轮客战津门，最后时刻被天津绝
杀，建业全场的努力最后还是化成了
失败。昨天晚上，一个是中超第三，
一个是倒数第三，但比赛过程是倒数
第三却全面占据优势，没有运气陪伴
的建业，显得那么迷茫，那么无助。

能够处于第一集团，除了运气之

外，更要有实力作保证，但现实的问
题是，建业确实有了运气，但综合实
力距离第一集团的确有不少差距，就
是比保级军团的重庆、长沙等队也好
不到哪去。

曾诚获得半程最佳门将当属实
至名归，如果没有他的高接低挡，恐
怕建业队的失球会增加不少。上轮
比赛，1∶2不敌天津泰达，曾诚比赛
中也扑出了至少 3次必进球，只可惜

陈涛的绝杀抹杀了这一切。昨晚的
比赛，尽管建业上半场苦苦守了45分
钟，可惜大门下半场开始不久还是被
对手洞穿。去年“双杀”力帆的建业，
如今只能在对手急需分数的时候，当
了一回“雪中送炭”的送分童子。

两连败，而且客场至今一场未
胜，成绩确实差强人意，更与半程季
军的排名不相符。建业再次遭遇前
所未有困难，且不说伤病的问题时刻

困扰全队，奥贝的状态也是低迷，往
日“黑白双煞”的威力已经不在，这也
直接影响建业的前场战斗力。加上
队长陆峰的受伤，本来就脆弱的中场
更是雪上加霜。如果单单靠防守的
出色，加上运气的光顾，显然这支球
队是没有前途的，而建业现实的问题
就是如此。

当运气不再光顾，实力又大打折
扣时，半程季军显然是“脆弱”的。今
年屡屡在危难之时，主帅唐尧东能逢
凶化吉，狼又一次来了，老唐运气还
会吉星高照吗？ 刘超峰

当好运不再光顾时

7月31日，山东鲁能队队员邓卓翔（中）在比赛中带球突破。当日，在2010年中超联赛第16轮比
赛中，杭州绿城队主场2∶1战胜“领头羊”山东鲁能队。 新华社发

本报讯（记者 刘超峰 通讯员
虎萌）由国家体育总局棋牌运动管
理中心主办，河南省社会体育管理
中心、河南省棋类协会、河南省全民
健身协会承办的2010年全国国际象
棋联赛（乙级）的比赛，7 月 30 日在
河南华云宾馆开赛。

全国国际象棋联赛是推动一个
城市或地区国际象棋整体水平发展
的一项重要赛事，历来为各地协会
和俱乐部所重视，本次乙级联赛的

开设，再次使各路诸侯有机会中原
逐鹿，为获得明年参加甲级联赛的
资格而使出浑身解数，捉对厮杀。

据了解，本次比赛以团体为单
位，共吸引了来自深圳、重庆、黑龙
江、天津等 12个省市的 17支代表队
参加，比赛 8 月 2 日结束，比赛采用
瑞士制，共进行 9轮，每轮上场运动
员为3男2女，最后录取前两名队伍
获得参加2011年全国国际象棋甲级
联赛资格。

全国国象乙级联赛我市开战

许昌灵井细石器图展日本


